
VERBALE COLLEGIO DOCENTI N°3
anno scolastico 2015/2016

Addì 5 del mese di ottobre  dell’anno 2015 alle ore 15,30 nell’Aula Magna dell’edificio scolastico
“G. Devitofrancesco” di Grumo Appula (BA) si è riunito il Collegio congiunto dei Docenti delle
Scuola Primaria e dell’Infanzia del Circolo Didattico di Grumo Appula per discutere il seguente
ordine del giorno

Lettura e approvazione verbale seduta precedente .
1. Individuazione delle priorità di intervento per il potenziamento dell'offerta formativa;
2. Richiesta organico di potenziamento;
3. Nomina funzioni strumentali;
4. Nomina responsabili laboratori;
5. Nomina docenti per la commissione elettorale;
6. Nomina componenti docenti per il comitato di valutazione;
7. Diari tienimi d'occhio adesione a.s. 2016/17;
8. Iniziative formazione docenti;
9. Proposte di progetti per gli alunni pervenute alla scuola.
10. Comunicazioni del Dirigente,

Presiede il Collegio la Prof.ssa Margherita Maria Natilla. Redige il presente verbale, la segretaria
Ins. F. Careccia.  Risultano  assenti giustificati le insegnanti Cea Filomena, Peragine Maria
sostituita dall'ins. Ancona Carla, Ferrante Lucia e Fortunato Lucia ( della componente scuola
primaria) e le insegnanti Crocitto Lucia, Messa Domenica e,Pugliese Grazia ( della componente
scuola dell’infanzia).

Discussione

Il Collegio all’unanimità dà per letto e approvato il verbale della seduta precedente.
Prima di entrare nel vivo della discussione, la Preside ricorda ai colleghi che già dallo scorso anno
scolastico è attivo il nuovo sito della scuola nel quale è stata creata un’area riservata ai docenti che
conterrà tutta la documentazione didattica della scuola, i verbali degli incontri di programmazione
delle interclassi, i verbali del Collegio, le proposte di progetto pervenute dal territorio e dal MIUR,
le circolari. Ễ necessario pertanto accreditarsi per l’accesso a questa area che diverrà luogo di
informazione e di scambio e sarà il mezzo ufficiale per leggere e firmare le circolari. Con questa
modalità si potrà avere un accesso più snello alla documentazione anche nel rispetto delle nuove
normative che prevedono la riduzione del mezzo cartaceo.

1° Punto  all’ordine del giorno: Individuazione delle priorità di intervento per il
potenziamento dell'offerta formativa;

Tornando ad esaminare le novità introdotte dalla L107 del 13 luglio 2015, come aveva già fatto
nelle precedenti riunioni, la DS illustra il proprio Atto di indirizzo al Collegio esplicitando le linee
programmatiche per la stesura del PTOF di cui aveva già presentato i punti salienti nella scorsa
riunione collegiale.
Si sofferma sulla richiesta di organico potenziato che le scuole devono presentare tra il 5 e il 15
ottobre prossimi; specifica che la DOP sarà attribuita alle istituzioni scolastiche in rapporto alle
esigenze definite nel piano di miglioramento e alla successiva stesura del piano triennale
dell’offerta formativa.
Il piano triennale che sarà predisposto con la partecipazione di tutte le componenti scolastiche è il
documento fondamentale costitutivo dell’identità progettuale delle istituzioni scolastiche coerente
con gli obiettivi generali ed educativi e rifletterà le esigenze del contesto culturale, sociale ed
economico della realtà locale. La Legge 107/2015 prevede che in base al PDM stilato a margine del



RAV si debba procedere con l'individuazione delle aree e delle priorità di intervento per il
potenziamento dell’offerta formativa.
Nel nostro rapporto di autovalutazione è emerso che gli esiti delle prove standardizzate nazionali
dei nostri alunni sono migliori in seconda che in quinta e comunque risultano piuttosto carenti in
matematica; una riflessione analitica sulle cause di tale risultato ci induce a ritenere che l’influenza
dell’ambiente si faccia sentire in misura progressivamente più rilevante durante il processo di
crescita e che la scuola non riesca a controbilanciare in modo efficace questo effetto. Nel PDM la
scuola ha individuato perciò come priorità di intervento:

 sopperire alle carenze del territorio proponendo attività didattiche, di supporto a quelle
curricolari, che attraverso una metodologia laboratoriale e innovativa, consentano di
migliorare le competenze logico scientifiche -potenziamento  in matematica- e linguistico
espressive -potenziamento in italiano e in lingua inglese-;

 realizzare una reale, positiva inclusione dei BES attraverso attività mirate e personalizzate
che rispondano quanto più possibile ai bisogni di ciascuno;

 potenziare l'apprendimento informatico per realizzare un uso  competente del computer, non
solo fruizione passiva o accesso ai social ma conoscenza dei programmi e del pensiero
computazionale. La scuola punta alla acquisizione delle prime certificazioni e ad un uso
consapevole del computer.

Si chiederanno perciò:
2 docenti per il recupero/potenziamento della matematica;
2 docenti per il recupero/potenziamento nell'area linguistica (compreso la lingua inglese):
1 docente di sostegno
1 docente di informatica.
Il Collegio all’unanimità approva. (Delibera N 2)
Relativamente alla formazione docenti, cui la 107 dedica particolare attenzione incentivandola con
un bonus di 500,00 € che sarà attribuito ad ogni docente nel mese corrente e con un arricchimento
del fondo 440/97 a disposizione degli istituti, la DS propone alcuni temi di particolare rilievo su cui
articolare i corsi.
Ricordando al Collegio che la scuola ha già lavorato lo scorso anno sulle Indicazioni Nazionali e sul
Curricolo per competenze, propone di completare il percorso con un aggiornamento sulla didattica
laboratoriale per competenze. A tale scopo la scuola convenzionandosi in rete con alcune scuole dei
dintorni : l'IC Giovanni XXIII di Grumo, l’IC ”Guaccero Antenore” di Palo del colle e l’IC Pascoli
di Noicattaro partecipa ad un bando per ottenere finanziamenti per la formazione sui temi della
didattica per competenze e sulla certificazione successiva.
Per la formazione sulla sicurezza è previsto:

 un corso di aggiornamento per addetti al primo soccorso
 un corso di addestramento sulle manovre di antisoffocamento pediatrico che sarà tenuto a

scuola il giorno 28.10 p.v. a cura dell’Associazione “Isola Felice”, indirizzato in modo più
specifico ai docenti della scuola dell'infanzia, ma comunque utile per tutti i docenti.

La preside propone inoltre iniziative di aggiornamento in ambito linguistico, ricordando che è di
recentissima emanazione una circolare MIUR che consente di istituire corsi CLIL nella scuola
primaria purché si disponga di docenti in possesso di certificazione europea di livello B2, e in
ambito informatico per l’acquisizioe dell’eipass.

Per completare il quadro circa la stesura del PTOF e del POF annuale, la Preside ritiene opportuno
illustrare le Proposte di progetti per gli alunni pervenute alla scuola anticipando la trattazione
del punto 9.

Sono infatti pervenute delle richieste da parte di associazioni e scuole private del territorio:



1. Corso di canto corale proposto dalla scuola di musica Zuccaro il cui titolare maestro
Giancaspro si mette a disposizione per l'organizzazione di un coro natalizio dedicato alle
classi seconde e terze in orario curricolare e con il contributo di €4,00 per alunno;

2. Il sign. Colavito titolare della scuola di danza "Ballare per un sogno" si mette a disposizione
per la realizzazione di un corso di danza dedicato alle classi terze, sempre in orario
curricolare;

3. La scuola Just British chiede l’uso dei locali scolastici per effettuare corsi di inglese in
orario pomeridiano per i bambini della scuola dell’infanzia e della primaria. Viene
presentata inoltre la richiesta, sostenuta e sottoscritta da ben quarantaquattro famiglie, che la
stessa Just British tenga un corso di lingua inglese, dedicato alle classi prime, nei giorni
giovedì, venerdì e sabato dalle 12,15 alle 13,15; la spesa per la realizzazione di tale corso
sarebbe a carico delle famiglie.

Sull’ultima proposta il collegio manifesta subito delle remore:
l'insegnante Lananna manifesta il proprio dissenso e quello dei colleghi argomentando che non è
accettabile che in una scuola pubblica  le famiglie sostengano delle spese, rischiando di penalizzare
quelle che non possono, e aggravando la discriminazione sociale già nei fatti;
l'insegnante Castoro facendosi portavoce di altri colleghi pone l'accento sull'aspetto psicologico
affermando che "i bambini non sono dei vasi da riempire" ma devono essere accompagnati nella
loro crescita nei tempi e nei modi giusti. Ritiene che se si vuol realizzare un progetto sperimentale
di potenziamento, magari da dedicare a bambini più grandicelli, si può pensare di attingere
dall'organico di potenziamento e farlo rientrare nel piano triennale della scuola.
Il collegio tutto converge sull’idea di non consentire l'uso dei nostri locali in orario curricolare
perché le attività proposte dal territorio non impediscano il normale svolgimento di quelle
programmate dalla scuola e perciò decide di concedere l'uso dei locali alle associazioni che ne
hanno fatto richiesta in orario pomeridiano. (Del. N° 3)
La preside si fa infine portavoce della proposta di sottoporre gratuitamente i nostri alunni ad uno
screening per l'individuazione precoce di DSA pervenuta da parte di due psicologhe la dott.ssa
Tritto Marta e la dot.ssa Losurdo Monica Maria.
Il collegio accetta, decide che possano essere sottoposti a tale esame gli alunni delle classi terze
previo consenso da parte dei genitori e in orario pomeridiano. (Del. N° 4)

3°  Punto all'ordine del giorno  Nomina funzioni strumentali;
Nell'affrontare il punto in oggetto, la preside comunica che è possibile nominare le FS perché è
stato riconfermato, come negli anni precedenti, un apposito capitolo di spesa per il loro compenso.
La loro attività perciò non deve essere ricompresa nelle funzioni attribuite allo staff di presidenza e
non sarà a carico del FIS. Le aree erano già state individuate nel collegio precedente, pertanto non
rimane che confermare tutto, considerato che le domande pervenute sono le stesse.

- Gestione del Piano dell’Offerta Formativa. ( Ins. Manzari Anna)
- Sostegno al lavoro dei docenti e coordinamento formazione legge 107 (Ins. Baccelliere

Tiziana)
- Realizzazione progetti formativi con Enti ed istituzioni esterni alla scuola. (Ins.. Stumpo

Maria)
- Coordinamento della progettualità e delle attività del gruppo BES (Ins. Gioia

Francesca)
Progettazione e coordinamento continuità. (Ins. Antonelli Daniela)
Il Collegio all’unanimità approva. (Delibera N° 5)

Alla nomina dello Staff di direzione e dei responsabili di laboratorio si procederà nel prossimo
collegio, pertanto chi fosse intenzionato a gestire un laboratorio può candidarsi. La DS sottolinea
che per tale attività si richiede la gestione non soltanto dello spazio fisico ma del “luogo didattico”
per il quale prevedere la progettazione degli interventi per ogni interclasse e la disponibilità a



condividere le buone pratiche, mettendo a disposizione dei colleghi il proprio sapere e il proprio
tempo.
A proposito dei laboratori la preside rende noto che, presso il sito del MIUR ci si può iscrivere per la
realizzazione di un progetto di informatica on line "Programmare il futuro". L'argomento sembra di
particolare interesse perciò alcune colleghe si sono offerte per realizzarlo nella propria classe.

4° Punto all'ordine del giorno   Nomina docenti per la commissione elettorale;
In previsione delle elezione dei rappresentanti di classe /sezione che si terranno nei giorni 22 e 23
ottobre in questa sede si deve procedere all'elezione della commissione elettorale. La Dirigente, cui
spetta l’individuazione, chiede la disponibilità alle docenti che già lo scorso anno ne hanno fatto
parte. La docente Scarpetta Palma ne dà conferma mentre la collega Sollecito presenta le proprie
dimissioni e perciò al suo posto viene individuata Macchia Domenica. Per la componente genitori
su indicazione del Collegio saranno nominate le colleghe Savino Angela genitore di un alunno della
IID e Albano Annalisa genitore di un'alunna della ID.

5° Punto all'ordine del giorno Nomina componenti docenti per il comitato di valutazione
La riforma del sistema nazionale di istruzione e formazione, legge 107 del 13 luglio 2015 prevede
che i collegi provvedano all'elezione di due membri del comitato di valutazione. Detti membri in
collaborazione con un terzo docente e due genitori individuati dal consiglio d'istituto e con un
membro inviato dall'ufficio scolastico regionale provvederanno ad individuare i criteri in base ai
quali attribuire il BONUS introdotto dalla L107.
Per l’incarico si candidano l'insegnante Castoro Maria Antonietta per la scuola primaria e le
insegnanti Albano Vincenza e Schiavarelli Elvira per la scuola dell'infanzia. L'elezione si svolge in
forma segreta e risultano elette l'insegnante Castoro con 51 voti e l'insegnante Schiavarelli con 37
voti; la collega Albano ne ha ricevuti solo 26 perciò è risultata non eletta.

6° Punto all'ordine del giorno   Diari “Tienimi d'occhio” adesione a.s. 2016/17;

Preso atto di qualche disguido nella consegna dei diari scolastici 2015/16 e di qualche malumore tra
i docenti che non ne hanno avuto una copia, la preside chiede se per l'anno 2016/17 il Collegio è
ancora disponibile a riproporre l’iniziativa. Considerato che per l'acquisto le famiglie spendono una
cifra veramente esigua e che il diario riporta al suo interno una sintesi delle attività svolte dalla
scuola e rappresenta dunque una sorta di rendicontazione sociale delle attività svolte, il collegio
conferma il proprio consenso a portare avanti questa "tradizione" precisando che a partire dall'8
dicembre si deve già procedere con la raccolta delle adesioni e delle rispettive quote, che ogni
docente dovrà conservare un elenco degli alunni che prenotano il diario e infine che anche i docenti,
se lo vogliono, dovranno pagare la propria quota.
Il Collegio all’unanimità approva (Delibera N° 6)

Tra le varie ed eventuali la preside chiede ai docenti una programmazione per le attività da svolgere
durante le ore di contemporanea presenza nella quale si specifichi in quali classi e a quali alunni
saranno dedicate.
Si sofferma di seguito sul problema della consegna dei bambini alle famiglie all’uscita dalle lezioni.
La scuola ha fatto sottoscrivere ai genitori un documento nel quale essi indicano i nominativi e
l’eventuale grado di parentela di chi preleverà il minore da scuola. Talvolta però accade che i
soggetti autorizzati siano impossibilitati e ci si trova di fronte ad altre persone. La DS specifica che
in tal caso occorre telefonare ai genitori e farsi autorizzare all’affidamento. Altra situazione
problematica è quella in cui, in caso di separazione dei genitori, uno dei due afferma di essere
l'unico autorizzato alla tutela del minore e chiede che lo stesso non venga affidato al coniuge. In tal
caso la scuola deve poter contare su di una disposizione scritta del giudice in tal senso.



Esaurita la trattazione di quest'ultimo punto e non essendo emersi ulteriori argomenti di discussione
la dirigente scioglie l'assemblea alle ore 18,10.

Grumo Appula, 5 ottobre 2015

Il Segretario                                                                              Il Dirigente

Filomena Careccia                                                                  Margherita Maria Natilla


